

## A L'ATELIER 55-60

Le paiement de la prime de Noël a fait éclater le mécontentement qui régnait depuis longtemps chez les ouvriers à bas salaires de l'atelier 55-60. Ils ont demandé dans une pétition au Syndicat l'abandon de cette politique d'augmentation hiérarchisée, qui ne profite qu'aux chefs. Sans réponse à leur résolution, ils en appuyèrent une seconde. Linet descendit alors dans le département, et tenta de justifier la direction de la C.G.T. Person ne réussit à convaincre, les ouvriers prirent contact avec les camarades de la minorité révolutionnaire de la CGT et des camarades de la CNT, puis rédigèrent en commun un tract expliquant leur point de vue à toute l'usine et l'appelant à s'organiser en GROUPES D'UNITÉ D'ACTION pour exiger du patronat, et à plus forte voix de leurs directions syndicales, la fermeture de l'éventail hiérarchique.

Qu'il est exemple ne reste pas isolé. Dans tous les ateliers, formons immédiatement des COMITÉS POUR L'AUGMENTATION ÉGALE POUR TOUS.

Que ces comités prennent contact entre eux pour coordonner leur politique, grâce à la réussite de demain.

Le 21 : Conseil syndical, rue Yves Le Men. Des délégués interviennent pour demander que le syndicat aide des travailleurs allemands (ex-prisonniers) et militants syndicaux, dans leur département, menacés d'expulsion.

Linet répond que leur place est en Allemagne où "il y a du travail à faire".

C'est sûrement pour les envoyer militairement bas que la bourgeoisie française les expulse !

Après tout, ces travailleurs sont des "sales boches", n'est-ce pas Linet ? Qu'ils se débrouillent sans trop compter sur l'internationalisme prolétarien des bonzes syndicaux !

DU 14 AU 17, le Parti Communiste Internationaliste a tenu son VI<sup>e</sup> Congrès. Les cellules Renault y étaient largement représentées.

Ce congrès a étudié les perspectives de la classe ouvrière et sa ligne position sur les questions de la guerre et du Tito-Yugoslavie. Tous ces problèmes t'intéressent. Demande à tes camarades du P.C.I. le prochain numéro de la VERITE

## DISCUSSION AVEC UN CAMARADE DU P.C.F.

P.C.F. - Le VI<sup>e</sup> Congrès de ton Parti, qui vient de se terminer, nous a mis à tous que vous n'êtes pas dans le camp de la révolution, puisque vous soutenez Tito, vendu aux américains, contre Staline.

P.C.I. - Ton rétorquerai que soit autre, si tu n'as pas vendu aux américains, mais,

P.C.F. - Tu n'as pas pourtant pas dit que les américains ont rendu à la Yougoslavie tout ce qu'ils détruisent depuis la guerre et qu'elle a reçu de plusieurs pays Marshalliens et des U.S.A. de nombreux crédits; t'imagines-tu que les américains sont des petits enfants qui distribuent leurs dollars par pure générosité d'âme, sans rien recevoir en échange ?

P.C.I. - Il est qui donc non pas un seul dollar aux U.S.A., la Yougoslavie l'a récupéré en partie, les américains en gardant le 1/3 pour "frais divers" - les affaires sont les affaires - mais je vois pas très bien où que cela prouve, ou alors tu es obligé d'accuser tous les pays de démocratie populaire d'être vendus aux impérialistes ; le Polono, qui a récupéré en 47 : 70 millions de dollars or, la Hongrie, en septembre 48 : 38 millions de dollars or, la Roumanie, 10 millions. Si tu veux tous les chiffres et les dates pour ces pays, je suis à ta disposition et te ferai une liste de deux pages fort détaillées, je dois le dire.

P.C.F. - Que les américains n'ont été obligés de rendre l'or que les gouvernements bourgeois leur avaient confié pendant la guerre, ça passe encore, mais pourquoi ont-ils prêté de l'argent à Tito, si ce n'est comme "Judas et Judas".

P.C.I. - Parce que leur énorme machine impérialiste a besoin de progresser si elle veut pas partir éteuffée. C'est d'ailleurs pour cette raison que les capitalistes ont donné (en plus de l'aide de l'U.N.N.R.A.) 25 millions de dollars or à la Pologne, lui ont prêté depuis 45, 175 milliards et sont en train de négocier un accord portant sur 50%. Pour les autres pays de démocratie populaire, je peux t'en donner certains, si tu veux, les énumérations de chiffres. Dans tout cela, où vois-tu que la Yougoslavie n'a pas une situation spéciale ? Ce qui serait extraordinaire, ce serait qu'elle puisse se dispenser de commercier avec l'Ouest alors que la politique criminelle de Staline, par le blocus essaye de la pousser dans les rangs de l'impérialisme. Les Yougoslaves en échange, ont fourni des marchandises, mais n'ont pas créé un peu de leur indépendance. Dans la dure situation qu'ils traversent, ce n'est pas mal. D'ailleurs, même si ils l'avaient fait, ce ne serait pas une preuve ! LENINE a bien été obligé, au lendemain de la révolution d'Octobre, de vendre aux capitalistes anglais et français, des concessions de pétrole pour sauver l'économie de l'U.R.S.S.

(à suivre)